
ВЕКТОР УСТРЕМЛЕНИЙ: ДОПОЛНЕНИЕ
О целесообразности и 

возможности эксплуатации 
3-го энергоблока за преде

лами 2000 года, финансиро
вании объекта “Укрытие", 

реализации международных 
проектов на ЧАЭС и другом, 

нашедшем отражение в 
решениях Правительствен

ной комиссии
“Теледень-Славутич" (см. в № 

26 публикацию “Вектор устремле
ний"  уже сообщал в отчете соб
ственного корреспондента о вы
ездном заседании Правитель
ственной комиссии по вопросам 
комплексного решения проблем 
Чернобыльской АЭС, проходив
шем на станции под председа
тельством первого вице-премьер- 
министра Украины Анатолия Ки- 
наха. Позже в распоряжение ре
дакции поступил утвержденный 
протокол № 10 заседания комис
сии от 15 октября 1999 г. Предла
гая вниманию читателей изложе
ние этого документа, дополняю
щее наш предыдущий рассказ, за
метим, что он уточняет некоторые 
позиции, содержавшиеся в рас
пространенном накануне заседа
ния комиссии пресс-релизе пресс- 
службы Кабинета Министров и 
которые отчасти были использо
ваны автором в газетном отчете.

Решения комиссии включают 
блок вопросов, касающ ихся 
обеспечения дальнейшей рабо
ты 3-го энергоблока Чернобыль
ской АЭС. Национальной атом
ной энергогенерирующей компа
нии “Энергоатом” поручено ре
шить вопрос финансирования 
работ по ремонту третьего бло
ка ЧАЭС и передать на утверж
дение первому вице-премьер- 
министру уточненный график 
окончания ремонтных работ, а в 
случае необходимости своевре
менно вносить коррективы в ука
занный график. Во время прове
дения ремонтных работ, подчер
кивается в документе, обеспе
чить необходимый уровень тех

нологической и производствен
ной дисциплины, ликвидировать 
предпосылки для их нарушения. 
Вместе с Государственной адми
нистрацией ядерного регулиро
вания обеспечить во время ре
монта приоритет безопасности, 
рассмотрев вопросы, связанные 
со снижением дозовых нагрузок 
на ремонтный персонал станции.

Минэнерго Украины и НАЭК 
“Энергоатом” предложено в ме
сячный срок подготовить и пре
доставить Кабинету Министров 
аналитические материалы, каса
ющиеся возможности и целесо
образности эксплуатации энерго
блока №3 ЧАЭС после 2000 года.

Другой блок очерченных в про
токоле проблем направлен на 
решение вопросов объекта "Укры
тие” и снятия с эксплуатации 1-го 
и 2-го энергоблоков. Минэнерго, 
Министерству иностранных дел и 
другим организациям с целью 
включения в повестку дня очеред
ного саммита “большой семерки” 
предложено подготовить и внести 
на рассмотрение Администрации 
Президента Украины и Кабмина 
материалы по вопросам интенси
фикации наполнения странами- 
донорами международного Чер
нобыльского фонда "Укрытие” и 
увеличения объема международ
ного финансирования работ по 
снятию с эксплуатации ЧАЭС с 
учетом документов, разработан
ных в рамках проекта OSAT “Пе
реоценка общей стоимости работ 
по снятию ЧАЭС с эксплуатации 
и строительству новых установок”, 
а также включить эти вопросы в 
повестку дня переговоров с Рабо
чей группой “большой семерки" по 
ядерной безопасности.

Минфину, Минэнерго и Мини
стерству по чрезвычайным ситу
ациям принять меры для срочно
го обеспечения финансирования 
в объемах, предусмотренных 
Госбюджетом на 1999 год, комп
лекса мероприятий на объекте 
"Укрытие" и капиталовложений

на этом объекте в сумме 5,1 млн. 
гривен согласно смете МЧС, а 
также на содержание блоков № 
1 и № 2 Чернобыльской АЭС.

Комиссия одобрила в основ
ном проект Комплексной програм
мы работ на объекте “Укрытие" на 
2000 год, утвердила “Концепцию 
обращения с радиоактивными 
отходами на объекте "Укрытие”. 
Минфину, Минэкономики, МЧС, 
Минэнерго предложено рассмот
реть вопрос о включении в про
ект Госбюджета Украины на 2000 
год отдельных защищенных строк 
расходов, в частности, на:

—  осуществление комплекс
ных мероприятий на объекте "У к
рытие” в сумме 43,5 млн. гривен;

—  финансирование вклада 
Украины в реализацию плана 
SIP в сумме 23 млн. гривен;

—  хозяйственное содержа
ние энергоблоков № 1 и № 2 
ЧАЭС в сумме 88,64 млн. гривен;

—  проведение работ по про
грамме прекращения эксплуата
ции энергоблоков № 1 и № 2 ЧАЭС 
в сумме 109,244 млн. гривен;

—  обеспечение вклада Укра
ины в реализацию международ
ных проектов на ЧАЭС (храни
лище обработанного ядерного 
топлива —  ХОЯТ-2 —  35,94 млн. 
гривен, промы ш ленно-отопи
тельная котельная —  в эквива
ленте 7,5 млн. долларов, завод 
по переработке жидких РАО — 
ЗПЖРО —  2,3 млн. гривен, про
мышленный комплекс по пере
работке твердых РАО —  ПКОТ- 
РО —  3,32 млн. гривен),

Минэнерго, Минэкономики, 
Государственной администрации 
ядерного регулирования, Нацио
нальной академии наук, НАЭК 
“Энергоатом” до 1 апреля 2000 г. 
с использованием ранее нарабо
танных материалов подготовить 
комплексную программу (концеп
цию) снятия с эксплуатации Чер
нобыльской АЭС в целом, пре
дусмотрев перспективу и конеч
ные результаты работ, и внести

ее на рассмотрение Кабмина.
Правительственная комис

сия предложила ряду м ини
стерств рассмотреть вопрос о 
целесообразности создания на 
базе Чернобыльской АЭС спе
циализированного предприятия 
(компании) по снятию с эксплуа
тации атомных станций и обра
щению с радиоактивными отхо
дами, а также о переходе на без- 
вахтовый метод работы на всех 
объектах в зоне отчуждения и 
использовании освобожденных 
при этом рабочих мест для тру
доустройства работников ЧАЭС 
—  жителей города Славутича.

МЧС, Киевской облгосадмини- 
страции поручено принять сроч
ные меры для погашения задол
женности по компенсационным 
выплатам работникам ЧАЭС. В 
соответствии с протоколом, ряд 
министерств в месячный срок под
готовит проект решения Прави
тельства о доплатах и компенса
циях лицам, работающим в зоне 
отчуждения и безусловного (обя
зательного) отселения, согласует 
его с ЦК Атомпрофсоюза и пред
ставит Кабмину.

Виктор КАПУСТА

О т р е д а кц и и . Некоторые 
средства массовой информации 
страны и, в частности, бюллетень 
“Окно в Украину”, комментируя 
итоги заседания Правительствен
ной комиссии, позволили себе 
приблизительные трактовки от
дельных вопросов. Так, было со
общено, что якобы комиссия на 
своем заседании рекомендовала 
продлить эксплуатацию черно
быльского энергоблока № 3 до 
лета будущего года. На самом же 
деле на заседании разговор об 
этом не шел. Да и вообще реше
ние вопроса об остановке дей
ствующего блока не входит в ком
петенцию данной комиссии. Такие 
вопросы вправе решать только 
Правительство Украины.


